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Beginn: 17:53 Uhr 
Ende: 19:15 Uhr 
 
Anwesende:  
Stimmberechtigt 
Andreas Haase (ASJ), Felix Asterix Schelle (CCC und Vorstand SJRG), Mario Hesse (CCC), 
Jan Meyer (DLRG), Sebastian Behrendt (DPSG), Lina Sabelfeld (EC), Alexander Ohm (Evan-
gelische Jugend), Stefanie Clemens (Evangelische Jugend), Niclas Dietrich (Evangelische 
Jugend), Pascal Sommerfeld (Jugendfeuerwehr), Hannah Kleber (Kore), Carolin Klumpp 
(Naturfreunde), Klara Dreyer (Chawrusen), Luzi Nolte (Hohenstaufen), Anna Steeger 
(SCHLAU), Alina Hannson (Sportjugend), Angelika Lau (UJZ Weende), Udo Wilmering (UJZ 
Weende), Janina Witt (Slow Food Youth), Tim Göbel (Vorstand SJRG), Ine Kamps (Vorstand 
SJRG) 
 
Gäste 
Alicia Dowling (SJRG),  Wiebke Fischer (SJRG), Karlotta Tillmann (SJRG), Mara Otterbein 
(SJRG),  

 

TOP 0: Ankommen, Raum für Fragen zum alternativen Ab-
lauf 

Nachdem die letzte Vollversammlung digital stattfand, war die Idee die Herbst-Vollversamm-
lung wieder in Präsenz stattfinden zu lassen. Nachdem es am 26.10.2020 zur Überschreitung 
der 7-Tages-Inzidenz für den Landkreis Göttingen kam (>35), entschieden sich der Vorstand, 
die Vollversammlung digital stattfinden zu lassen, um die Sicherheit aller Teilnehmenden 
gewähren zu können. 

Die ankommenden Delegierten werden ab 17:30 begrüßt und haben die Möglichkeit techni-
sche Fragen zu klären.  

TOP 1: Regularien 

Tim Göbel begrüßt um 17:53 Uhr die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Anschließend 
folgt die Vorstellungsrunde.  
 
Pascal Sommerfeld kommt um 18:01 Uhr hinzu. Anna Steeger betritt um 18:02 den Raum. 
Niclas Dietrich und Carolin Klump kommen um 18.09 Uhr hinzu. 
 

1.1. Feststellung von Stimmberechtigung und Beschlussfähigkeit 

Zu der Vollversammlung wurde fristgerecht geladen. Während Wiebke berech-

net, ob wir beschlussfähig sind, erläutert Tim noch einmal die Kurzzeichen für 

den Chat.  

Die Vollversammlung ist mit 18 Delegierten noch nicht beschlussfähig. Mit einer 

nachkommenden Person wären wir beschlussfähig. 

Stefanie Clemens (Ev. Jugend) kommt um 18.12 Uhr in den Raum. Die Vollver-

sammlung ist damit beschlussfähig. 
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    1.2. Beschluss der Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form mit einer einfachen Mehrheit (Handzeichen, 
bei Videocall und Audio-Abstimmung, wenn kein Videocall) einstimmig beschlossen und lau-
tet wie folgt: 
 

0. Ankommen, Vorstellungsrunde 

1. Regularien 

    1.1. Feststellung von Stimmberechtigung und Beschlussfähigkeit 

    1.2. Beschluss der Tagesordnung 

2. Berichte und Austausch 

    2.1. Kurzbericht des Vorstands über die Arbeit im letzten Halbjahr 

    2.2. Austausch zu Jugendverbandsarbeit in Corona-Zeiten 

3. Wünsche fürs nächste Jahr im SJRG  

4. Arbeitskreisgründung Prävention  

5. Kommende Termine 

6. Sonstiges 

 

TOP 2: Berichte und Austausch 

2.1. Kurzberichte des Vorstands über die Arbeit im letzten Halbjahr 

Ine trägt den Bericht des Vorstands zur eigenen Arbeit vor: 
  

„Kurzer Vorstandsbericht über das letzte Halbjahr“ 

Nach der letzten Vollversammlung, bei der wir als Vorstand neu gewählt wurden, haben wir uns mitt-

lerweile besser kennen gelernt und sind bald in die gemeinsame Arbeit gestartet. Wir treffen uns re-

gelmäßig zu Vorstandssitzungen und besprechen aktuelle Themen mit dem Büro-Team. Für Januar 

2021 planen wir eine Klausursitzung. Im letzten halben Jahr haben uns u.a. folgende Themen be-

schäftigt: 

Bei der Partnerschaft für Demokratie haben wir uns im letzten halben Jahr nicht nur im Begleitaus-

schuss engagiert, sondern auch einen Fördertopf für kleine Projekte betreut. Über diesen Topf kön-

nen junge Menschen mit relativ wenig Aufwand bis zu 500 Euro für ihre Projekte beantragen. Eine 

Förderung ist noch bis zum 15. November möglich. Kurzfristig Interessierte können sich also gerne 

noch bei Wiebke im Büro melden. 

Im September stellten wir beim Parteijugendtreffen erste Überlegungen für das Wahljahr 2021 an. 

Im Herbst 2021 werden nämlich sowohl Bundestagswahlen als auch Kommunalwahlen stattfinden. 

Im Goettinger Tageblat konntet ihr z.B. auch schon lesen, dass die Göttinger Parteien gerade ihre 
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Kandidat*innen für die Wahl zur*zum Oberbürgermeister*in aufstellen. Welches Format unsere Ver-

anstaltungen zu den Wahlen haben werden, können wir gerade noch nicht sagen. Interessierte die 

mitdenken/mitarbeiten möchten, können sich gerne beim VS melden. 

Ende September fand die JuLeiCa-Ehrung statt. Das neue Format auf dem Hof vom Jugendring hat 

uns gut gefallen. Leider gab es nicht besonders viele Anmeldungen, aber die Stimmung war trotzdem 

gut. Über Feedback/Rückmeldungen zum Format freuen wir uns! 

 

Aus dem Büro: 

Von Mitte Juli bis Ende Oktober hat Karlotta im Rahmen ihres Studiums ein Praktikum in Teilzeit bei 

uns gemacht. Sie hat vor allem bei der Planung der JuLeiCa-Ehrung viele gute Ideen eingebracht. 

Auch bei anderen Aufgaben hat sie das Büro-Team super unterstützt. Das Praktikum war eine gute 

Erfahrung für das aktuelle Büro-Team und hat uns darin bestärkt auch nächstes Jahr wieder für Prak-

tika beim SJRG zu werben. 

Dann gibt es eine neue Mitarbeiterin im Büro, weil Denise eine neue Stelle gefunden hat und uns 

verlassen wird. Wir freuen uns, dass Mara Anfang Oktober bei uns angefangen hat. Glücklicherweise 

konnte das Büro-Team über den Sommer überwiegend wieder im Büro statt im Home-Office arbei-

ten. Die Einarbeitung konnte relativ „normal“ mit Mund-Nasen-Schutz im SJRG-Büro stattfinden. 

Ansonsten beschäftigt das Büro-Team sich gerade viel mit Raumvergabe und Raumsuche für Grup-

pen die mehr Platz brauchen als unser Gruppenraum hergibt. Außerdem werden Veranstaltungen 

wie die Präventions-Fortbildung im November geplant und der finanzielle Jahresabschluss vorberei-

tet. Durch die Betreuung des Mikrofördertopfs, ist die Buchhaltung zum Jahresende etwas mehr Auf-

wand als in vergangenen Jahren.“ 

 

Bei den Regularien wurde vergessen die Person zu bestimmen, welche das Protokoll führt. 

Tim Göbel schlägt Mara Otterbein als Protokollführerin vor. Der Vorschlag wird wie eben 

mit Handzeichen oder Audio-Abfrage durchgeführt. Der Vorschlag wird mit einer Enthal-

tung angenommen. 

 

 

2.2. Austausch zu Jugendverbandsarbeit in Corona-Zeiten 

Eine Kleingruppen-Aufgabe wurde vorbereitet: Die Idee ist in Kleingruppen zu gehen und 
festzuhalten, was während Corona gut und was nicht gut lief in Sachen Jugendarbeit. Der 
Austausch bezieht sich auf das letzte Halbjahr. Es gibt digitale Kleingruppenräume. Die Per-
sonen werden automatisch in Räume geschickt und werden dann automatisch zurückgeholt. 
Auf Grund eines Fehlers werden die Gruppenräume 2 Minuten zu früh geschlossen. 
 
Um festzustellen, ob alle wieder aus den Gruppenräumen in den Hauptraum gekommen sind, 
schlägt Tim vor, den Status auf „glücklich“ zu setzen. 
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TOP 3: Wünsche fürs nächste Jahr im SJRG 

Tim übergibt für das Thema an Wiebke. Wiebke stellt vor, wie wir sammeln können, was sich 
die Mitgliedsorganisationen vom SJRG wünschen. Hierfür wird ein oncoo-Link zur Verfügung 
gestellt. Auf kleinen Karten können online (z.B. über ein Smartphone) Ideen eingereicht 
werden. 
Wiebke beantwortet Verständnisfragen zur Technik. 
 
Mittels Bildschirmfreigabe zeigt Wiebke die zusammengetragenen Ideen. 
 
Ab 18.53 Uhr geben wir uns Zeit bis 19:00 Uhr, um noch Ideen hinzuzufügen. Wiebke hat die 
Ideen geclustert in Überthemen. Die Themen sind vielfältig und drehen sich um Auseinan-
dersetzung mit Rassismus, Barrierefreiheit, Podcasts, Vernetzung und Fortbildungen, usw.. 
 

 

TOP 4: Arbeitskreisgründung Prävention 

Tim stellt die Idee vor einen Arbeitskreis „Prävention“ zu gründen. Die Idee entstand auf der 
letzten Vorstandssitzung. Der Vorstand würde begrüßen, wenn es eine Arbeitskreisgründung 
zum Thema geben würde. Zur Erklärung: Der Arbeitskreis trifft sich in selbstgewähltem 
Rhythmus. Letztendlich ist der Arbeitskreis selbstständig und kann über die eigene Arbeit 
bestimmen. Als Beispiele nennt Tim das Organisieren einer Aktion. 
 
Angelika hat eine Rückfrage zur Arbeitsweise der Gruppe: Welche Art von Prävention ist 
gemeint? Prävention kann sich auf vieles beziehen. 
 
Tim konkretisiert: Es geht um die Prävention sexualisierter Gewalt. Wenn der Arbeitskreis 
eine anderen Bereich der Prävention zu arbeiten, kann er das natürlich auch tun.  
 
Es melden sich 2 Personen mit konkretem Interesse an der Arbeit in einem Arbeitskreis zu 
Prävention. Es wird darum gebeten die Idee in die Gruppen zu tragen. Wenn weitere Inte-
ressierte in den Arbeitskreis hinzukommen wollen, dann kann sich gerne mit Wiebke in Ver-
bindung gesetzt werden. 
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TOP 5: Kommende Termine 

7. und 8. 11. 2020 Fortbildung zur Prävention von (sexualisierter) Gewalt in der Jugendarbeit  
 
29.11.2020 Erste Hilfe Kurs für die JuLeiCa. 
 
Die Anmeldung für den Präventions-Workshops geht nicht mehr lange, ergänzt Wiebke. Die 
Anmeldung läuft über den Landesjugendring. Es gibt insgesamt 10 Plätze. 
 
Beim „Erste Hilfe Kurs“ ist die Anmeldung offen, bis der Kurs voll ist. 
Der Kurs findet direkt in Räumlichkeiten vom Deutschen Roten Kreuz statt. Es stehen 10 
Plätze zur Verfügung. 
 

TOP 6: Sonstiges 

Mario Hesse stellt die Idee vor ein Blinkenlights anlässlich des Chaos Computer Congress 2020 

in Göttingen zu machen. Auf einem Haus werden mit Beleuchtungstechniken verschiedene 

Bilder visualisiert. Hierfür wird ein Haus gesucht. 

Tim fragt, an wen sich Personen wenden können, die ein geeignetes Haus haben. 

Mario sagt, dass es am besten wäre sich an die E-Mail-Adresse hans.achterbahn@posteo.de 

zu wenden. 

 

Es wird sich für die Organisation der VV bedankt. 

Für Interessierte: Es fällt bei einer VV ein Datenvolumen von 1.7 GB an. 

 

Es gibt keine sonstigen Themen. Tim beendet die Vollversammlung um 19.15 Uhr. 

 

 

 

 
 
Für das Protokoll:     Für den Vorstand: 
Mara Otterbein 
  
 
___________________   ______________________ 
     
 
 
      ______________________  
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